
Verbale del Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA. 

Verbale n. 03/2024 

Domenica 3 marzo 2024, alle ore 10:00, si riunisce a Valmadrera, il Consiglio Direttivo dell’A.N.ITA. che 

vede la partecipazione dei seguenti consiglieri: 

Maurizio Biancotti P A V  Andrea Bormida P A V  Marco Calzone P A V  

Claudio Ceresa P A V Elena Discepoli P A V Massimiliano Fantoni P A V  

Paolo Gasparini P A V Alberto Grenni P A V Chiara Orlandi P A V  

Marina Paul P A V Claudio Reali P A V Gabriele Rossetti P A V  

Giampietro Tentori P A V          

Soci  presenti: Patrizia Alberoni, Laura Fochesato, Marco Grassi, Paola Isacchi, Elena Mereghetti, Simona 

Pea 

 

Note:   

Legenda: P = presente A = assente V = presente in video/audio conferenza  

 

Ordine del Giorno: 

1. Valutazione lavori assemblea dei soci 

2. Individuazione gruppi di lavoro   

3. Programmazione eventi  

4. Azioni di recupero crediti 

5. Marchio registrato “Nudiverso” 

6. Varie ed eventuali  

 

Constatata la presenza del numero legale e giustificate le assenze, il Presidente dichiara aperti i lavori del 

Consiglio Direttivo. 

 

1. Valutazione lavori assemblea dei soci – tutti i Consiglieri esprimono il proprio parere sui lavori 

dell’Assemblea dei soci del 2 marzo 2024 a Milano. Tra le principali considerazioni emerse si evidenziano: 

o pur con un intervento molto critico e un altro con accuse pesanti circa la gestione associativa, 

l’assemblea non è stato luogo di conflitto 

o sono diminuite le presenze dei soci, anche se resta all’incirca invariato il numero di deleghe.  Pur non 

potendo impedire interventi polemici in quanto tutti i soci hanno diritto di parola, per il futuro è 

auspicabile stimolare la discussione su contenuti interessanti in modo da potersi confrontare su 

proposte di azione associativa di maggiore efficacia, è pertanto necessario riuscire a riportare 

l’assemblea ad essere un luogo di confronto 

o soprattutto le chiacchierate fatte con i soci presenti, ai margini dell’assemblea, fanno emergere che la 

maggioranza dei soci ci chiede leggerezza e concretezza, oltre che serietà e competenza 

o deplorevole la scelta di un gruppo di ex Consiglieri di fare uscire in contemporanea con lo 

svolgimento dei lavori dell’assemblea il lancio di un’aggregazione di nudisti, utilizzando il nome 

coniato da A.N.ITA. oltre un anno fa 

 

2. Individuazione gruppi di lavoro/incarichi – Dopo aver condiviso la necessità di un’immediata 

ripartenza associativa finalizzata all’affermazione e sviluppo del Naturismo, vengono definiti i gruppi di 

lavoro e incarichi:  

o Viene confermato il Gruppo Presidenza composto dalle tre cariche apicali e Chiara Orlandi, che ha il 

compito di dare lo start della comunicazione verso i social. Il Gruppo Presidenza ha il compito di 

discutere su questioni urgenti, organizzare i lavori dei Consigli Direttivi, trattare questioni 

amministrative. Al Gruppo Presidenza verranno invitati di volta in volta Consiglieri o anche semplici 



Soci significativi per l’argomento in trattazione.  

o Responsabile della comunicazione interna: Andrea Bormida e Marco Calzone, che dovranno 

veicolare le informazioni verso tutti i Consiglieri e far pervenire al Gruppo stesso le richieste dei 

Consiglieri 

o Ufficio stampa: Maurizio Biancotti, con il compito di confezionare proposte di comunicati per 

comunicazioni ai soci e alla società civile 

o Call center A.N.ITA.: Gabriele Rossetti, che continuerà il prezioso lavoro di rispondere alle persone 

che chiamano il numero di cellulare dell’A.N.ITA.  

o Gestionale soci: Gabriele Rossetti, con il compito di inserire i nuovi soci e registrare i rinnovi delle 

quote associative 

o Riorganizzazione siti internet: Claudio reali e Alberto Grenni si assumono l’impegno di analizzare i 

contenuti dei due siti e indicare eventuali messe a punto. Dovranno poi essere individuate le pagine 

che dovranno essere tradotte in inglese. Si ricercheranno infine persone competenti nella creazione di 

siti internet per dare vita a un restyling di alcune pagine 

o Gruppo comunicazione: Giampietro Tentori, Chiara Orlandi, Gabriele Rossetti, Andrea Bormida, 

Maurizio Biancotti, Simona Pea, Paolo Gasparini. Il compito di questo Gruppo è quello di veicolare 

tutta la comunicazione social dell’associazione. A Paolo viene chiesta la disponibilità di affiancare 

Gabriele nella moderazione del face book FENAIT. Questo Gruppo dovrà a breve portare in 

discussione dentro il CD una proposta di organizzazione del sistema comunicativo dell’A.N.ITA. e, 

come richiesto dall’Assemblea dei Soci, dovrà studiare come rilanciare il blog le Piazze d’Arcadia 

come luogo di approfondimento e confronto con i soci su temi culturali ed associativi 

o Gruppo eventi: Paolo Gasparini, Claudio Ceresa, Marina Paul, Maurizio Biancotti, Simona Pea (in 

qualità di referente del “forum dei territori”, la cui definizione operativa verrà determinate in 

occasione di prossime riunioni 

 

3. Programmazione eventi – La discussione di questo punto viene rinviata alla prossima riunione anche per 

permettere ai Consiglieri di elaborare proposte concrete 

 

4. Azioni di recupero crediti – Il Tesoriere Massimiliano Fantoni presenta al CD la situazione contabile di 

due gruppi locali che essendosi di fatto staccati dall’A.N.ITA. restano depositari di somme di denaro che 

rientrano nella disponibilità associativa. Queste somme rientrano nel patrimonio disponibile dell’A.N.ITA.  

in quanto risultano incassate (principalmente per attività di tesseramento) e non spese per attività associative. 

Per una delle due situazioni, il credito è generato da una rendicontazione di spese non conseguenti alla 

presentazione di un bilancio preventivo di entrate ed uscite per un evento tenutosi in agosto e la cui 

rendicontazione è risultata priva di voci di entrata. Il CD dà mandato al Tesoriere di inviare una pec o in 

alternativa una raccomandata se non fosse disponibile la prima, per chiedere la restituzione entro 10 gg. del 

denaro in loro possesso. Se ciò non avvenisse il CD dà mandato al Presidente di dare a sua volta mandato 

professionale allo studio legale Avv. Elena Discepoli per il recupero crediti.   

 

5. Marchio registrato “Nudiverso” – si prende atto che l’ex Consigliere Renato Caminiti, supportato dallo 

studio legale dell’ex Consigliere Antonio Pelle, in data 11 ottobre 2024, ha depositato a proprio nome la 

richiesta di registrazione del marchio “Nudiverso”. Considerato che questo termine era stato già utilizzato 

dall’A.N.ITA. per definire un’azione associativa, da mesi definita attraverso il documento programmatico 

con cui un gruppo di 27 Consiglieri, compresi i due succitati, si erano proposti alla guida dell’A.N.ITA. in 

occasione dell’Assemblea dei Soci del 4 febbraio 2023, il Consiglio Direttivo delibera, con 8 voti favorevoli 

e 3 astensioni, di approfondire se sussistano le condizioni per avviare un’azione legale al fine di chiedere i 

danni derivanti dall’uso del termine Nudiverso, se utilizzato per definire gli stessi contenuti per cui era stato 

precedentemente creato.  

 



Alle ore 13:00, di domenica 3 marzo 2024, si decide di chiudere i lavori del Consiglio Direttivo. Si prende 

nota della necessità di mettere all’ordine del giorno del prossimo CD la discussione del bilancio di 

previsione, la programmazione degli eventi estivi, la possibilità di convenzionare strutture ricettive per la 

distribuzione di tessere associative, l’individuazione di collaboratori esterni con particolare riferimento di 

soci che frequentano spiagge naturiste autorizzate e non che si rendano disponibili a garantire il presidio 

delle stesse e la rappresentanza in ambito locale.  

 

Il Presidente e Verbalizzante 

Giampietro Tentori 


